



## ¿QUIÉNES SON LOS RESPONSABLES DE LO QUE SUCEDE HOY EN VENEZUELA?



1° Hugo Rafael Chávez Frías y Nicolás Maduro Moros. Si bien Chávez era más carismático y durante su gobierno aprovechó el boom del precio internacional del petróleo para gastar a destajo y conseguir popularidad interna y externa, no se pueden separar ambas figuras. Son igual de culpables ante su Pueblo y la historia. Maduro no existe sin Chávez.

2° La clase política venezolana, en particular de los viejos partidos políticos, que administraron la corrupción y un Estado de Bienestar que confió la economía a la riqueza petrolera. Pero también de una oposición política débil, que además de no organizarse en todos estos años, incluso se sentó -una parte de ella al menos-, por conveniencia, a negociar con la dictadura.

3° Por cierto, del votante venezolano, muchos hoy en el exilio, que sucesivamente y por años le permitieron ganar elecciones a Chávez y Maduro, incluso para crear una constitución a su antojo, hasta que finalmente se convirtieron en dictadores. ¡Ojo que ahí falta todavía una autocrítica muy importante!

4° De la izquierda latinoamericana que, aunque ahora sostenga en público otro discurso, añora un modelo como el cubano, el nicaragüense o venezolano, con la economía en sus manos, con tribunales de justicia absolutamente dominados y un férreo Estado policial para mantener oprimido al pueblo, del que solo utilizan de nombre. Esa izquierda cómplice va desde Petro y Lula, hasta Boric.

### ¿EN MANOS DE QUIÉN ESTÁ EL FUTURO DE VENEZUELA?

1° Del propio Pueblo Venezolano. Es difícil aventurar cómo terminarán los hechos que se desarrollan hoy en Venezuela, sólo sabemos dos cosas: el modelo de la izquierda fracasa en todas partes no porque lo apliquen

mal, sino porque lo aplican al pie de la letra, y, dos, no hay mal que dure 100 años.

2° De líderes valientes como Corina Machado, que por estos años ha mantenido una coherente defensa de la libertad.

3° De los cómplices internos y externos de la dictadura venezolana, que harían bien en recordar que la historia y la justicia de este y del otro mundo, no olvidan. A los presentes en el circo apresurado de la juramentación de Maduro, la televisión estatal venezolana los mostró muy claramente: muchachos, cuidado, una imagen que los va a perseguir.

### ¿CÓMO AFECTA A CHILE LA SITUACIÓN DE VENEZUELA?

1° No es posible creer el anuncio del Gobierno, que afirma estar preparado para una nueva y previsible ola migratoria. No después de anuncios irresponsables de regularización que provocan el efecto llamada y todavía no logra controlar la frontera norte del país. Bueno, solo con megáfonos no lo va a conseguir tampoco.

2° La denominada diáspora venezolana en el exilio en toda Latinoamérica debe comprender que, pese a la empatía por la crisis policial y humanitaria por la que atraviesa su país, existe una dificultad para los países que los han acogido de seguir recibiendo nuevas olas migratorias, porque presionan los ya exigidos servicios de salud, vivienda y educación, entre otros.

3° Es alerta para al electorado chileno: atención con seguir votando a la ideología que ya ha fracasado, a gente con buen discurso e, incluso, buenas intenciones, pero sin dedos para el piano, y por soluciones mágicas donde todo depende del Estado, pensando que la plata crece en los árboles.

Patricio Cuevas

Estudios Ideas Republicanas

## LO QUE TIENES QUE SABER



### Radiografía a la educación

Esta semana se dieron a conocer los resultados de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES), la que entregó una radiografía del lamentable estado en el que se encuentra la educación de nuestro país: de los 100 establecimientos con los mejores resultados, solo uno es municipal, uno subvencionado y el resto es particular pagado. Incluso, liceos históricos emblemáticos, como el Instituto Nacional, han caído drásticamente en los rankings.

¿Qué ha pasado con la educación? Sin duda, la gran responsable es la pésima reforma del Sistema de Admisión Escolar, implementada en 2016 y que puso fin a la oportunidad de miles de jóvenes de ingresar a una buena educación pública, en base al mérito y el esfuerzo. Los resultados que arrojó la PAES, no son sólo datos, sino que la esperanza de miles de jóvenes cuyo futuro se verá afectado por la irresponsabilidad de quienes implementan reformas ideológicas sin tener en cuenta el costo.



### Fondos en malas manos

Más de 9 mil millones de pesos fueron aprobados por el Congreso para el presupuesto 2025, para gastos reservados, cifra que ha aumentado considerablemente desde el año 2022, según constató el medio La Segunda. Un tema ampliamente discutido debido a los recientes casos de mal uso de estos dineros -Carabineros, Ejército- siendo el más reciente la investigación por los gastos del cuestionado ex subsecretario Manuel Monsalve. Más que cuestionar el aumento, cuestionamos el no uso. El drama radica en que las autoridades que cuentan con gastos reservados para el mejor cumplimiento de sus funciones no tienen conciencia de la importancia de sus labores y la necesidad de contar con dichos recursos reservados, o carecen de idoneidad. O los han gastado en mejorar remuneraciones o no los han gastado, como es el caso del subsecretario Monsalve que, a la fecha de su renuncia, solo habría ejecutado gastos por \$100 millones de los más de \$530 millones que tenía disponibles.

Más de 7 mil millones de pesos en fondos reservados están destinados a seguridad e inteligencia, dos ámbitos donde el Estado ha fallado profundamente, lo que es consistente con las falencias o vicios en el uso de estos fondos.

Si cuestionamos la calidad personal y profesional de las autoridades que ocupan dichos cargos, la pregunta es ¿qué hacemos para que las personas más idóneas ocupen los cargos más delicados? ¿Cómo hacer que comprendan que los gastos reservados son un instrumento privilegiado para labores delicadas? Más que el aumento, nos preocupa que la seguridad y la inteligencia no esté en buenas manos.



## ¿QUIÉNES SON LOS RESPONSABLES DE LO QUE SUCEDE HOY EN VENEZUELA?



Editorial IR



Susíbete acá para recibir nuestro boletín



Si quieres aportar a Ideas Republicanas, haz click acá

